# ELPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2014 | Año XXXIX | Número 13.663 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,30 euros

### El excelso arte de los cartones de Goya

El Prado expone el material con que preparó sus tapices **Página 43** 



### Muere la gran dama de la novela negra

P.D. James elevó el género policiaco y de misterio Página 42



#### Villar, bajo la lupa de la FIFA

Recusó al fiscal que investiga Rusia 2018 y Qatar 2022 **Página 53** 

## Rajoy admite "problemas serios" en el PP sin ofrecer nuevas medidas

Defiende a Mato pese a su relación con la trama Gürtel • El PSOE cuestiona que el presidente pueda liderar un proceso de regeneración

Un día después de la dimisión de su ministra de Sanidad por su relación con la trama Gürtel, el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ofreció en el pleno del Congreso un paquete de 70 medidas de regeneración que en su inmensa mayoría se derivaban de leyes presentadas ya hace meses. "España no está corrompida", dijo.

"Se comienza generalizando la corrupción, se culpa a los políticos, se sigue con la propia política y se acaba señalando al sistema". Preguntado por el relevo de Ana Mato al frente de Sanidad, el presidente la exculpó de cualquier delito y se limitó a admitir que su formación ha sufrido "problemas serios". "Ha habido corruptos en

mi partido, personas que fueron merecedoras de mi confianza y he pedido perdón", alegó como única referencia a la investigación del juez Pablo Ruz, que el miércoles cerró la instrucción de la fase troncal del *caso Gürte*l con la imputación de 43 personas, entre ellas tres extesoreros del PP. El presidente intentó atraer a la

oposición a un gran acuerdo contra la corrupción, sin éxito. "Pierdan ustedes toda esperanza de que podamos firmar un pacto global con ustedes", respondió el secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, quien acusó a Rajoy de no poder liderar un proceso de regeneración. Páginas 10 a 13

EDITORIAL EN LA PÁGINA 32



La vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, junto al presidente, Mariano Rajoy, en el pleno del Congreso de ayer. / ULY MARTÍN

### Tras la pista de los 'Schindler' españoles

Localizados ocho diplomáticos que salvaron a judíos del Holocausto

NATALIA JUNQUERA, **Madrid** 

Dos años de investigación en archivos europeos, estadounidenses e israelíes han permitido al profesor José Antonio Lisbona documentar los casos desconocidos de ocho diplomáticos de España que salvaron a judíos del Holocausto y que ahora se unen a

otros célebres, como Ángel Sanz Briz, el *Ángel de Budapest*. Varios familiares ignoraban sus hazañas y ayer asistieron a la inauguración de una exposición que recoge el trabajo de Lisbona. "Son fuente de inspiración en una sociedad ávida de referentes morales", dijo el ministro de Exteriores, García-Margallo. **PÁGINA 22** 



### Podemos renuncia a sus propuestas económicas más radicales

Iglesias se presenta como el verdadero "socialdemócrata"

FRANCESCO MANETTO, Madrid

En la presentación ayer de su plan económico, Podemos optó por renunciar a sus propuestas más radicales para apostar por iniciativas fiscales propias de la tradición "socialdemócrata", según Pablo Iglesias. El programa ya no incluye una renta universal sino una de reinserción, y se descarta la salida del euro. Tampoco se contempla el impago de la deuda y sí el acceso al crédito como un derecho. Páginas 16 y 17

### Escocia logra una histórica cesión de autonomía fiscal

PABLO GUIMÓN, **Londres** 

Una comisión creada por el Gobierno británico recomendó ayer que el Parlamento de Escocia tenga competencia exclusiva en el impuesto sobre la renta, que recauda 13.000 millones de euros al año. El primer ministro David Cameron cumple así su compromiso tras la derrota del sí en el pasado referéndum. Páginas 2 y 3

#### Peña Nieto lanza reformas drásticas en México ante las protestas

J. MARTÍNEZ AHRENS, **México** 

"México no puede seguir así". Frente a una nación indignada por la desaparición de los 43 estudiantes de Iguala, el presidente Enrique Peña Nieto anunció ayer amplias reformas, incluidos cambios constitucionales, como la disolución de las policías municipales (170.000 agentes) y de los Ayuntamientos corrompidos por el narco. Página 6